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出所：中小企業庁資料
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【朝日新聞朝刊 2021/1/13】 【日経新聞朝刊 2021/1/13】
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【日本経済新聞電子版 2021/1/26】【日本経済新聞電子版 2021/1/14】

【日経新聞朝刊 2021/1/14】
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出所：株式会社野村総合研究所「コロナ禍で急増する女性の『実質的失業』と『支援からの孤立』」2021/1/19
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【東京新聞朝刊 2020/9/4】

出所：山井和則事務所作成
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【朝日新聞デジタル 2021/1/30】

【毎日新聞朝刊 2021/1/30】

【朝日新聞デジタル 2021/1/30】
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出所：立憲民主党・無所属会派厚生労働部門会議（2021/1/22）にて
発言された当事者の方からの提供資料
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山井様はじめまして。私は京都市内のホテルの宴会部署で
として働いています？？と申します。
突然のメールで大変失礼なのは重々承知しておりますが、どうか山井様まで届けば
と思い送らさせていただきました。

コロナの影響でホテル業は壊滅状態でして、我々の宴会部署も各企業様のパー
ティーや披露宴なども軒並みキャンセルが相次ぎほとんど稼働しておりません。

会社からは雇用調整助成金の制度を利用して正社員と社会保険加入の非正規の従
業員まではなんとか休業補償がもらえる状態ですが、社会保険に入ってないフリー
ターや学生のアルバイトは当初休業補償がもらえない事になっていました。

ですが、夏頃に開始された中小企業対象の休業支援金の制度のお陰でたまたま対
象であった当ホテルの学生のアルバイトやフリーター達は救われる事になりました。

しかし、京都市内のホテルはほとんどが大手、大企業に属しているホテルの為、そこ
で働いていた学生のアルバイトの子達やフリーターの方達は現在も休業補償がもら
えておりません。

私も でありながら非正規の契約社員という立場です。正社員と全く同じ仕事
又はそれ以上の仕事をし、責任を負いながらボーナス無し退職金無しで働いており
ます。今年は年収が150万円以上下がりました。元々の賃金が安い為、雇用調整助
成金だけでは生活ができない為違う職種のアルバイトをしております。日付が変わる
まで働き、2時間だけ睡眠を取り朝6時にホテルに出勤するといった仕事のサイクルで
何とかギリギリの生活をしています。

私の事はさておき、配膳人紹介所の会社経由で各ホテルに働きに行く学生のアルバ
イトの子達は何百人といます。みんな日々雇用で毎日のように各ホテルで頑張って
働いておりました。
そういったアルバイトの人達をまとめながら毎日仕事に就いておりますが、学生の子
達の横の繋がりから「中小企業のホテルで働いてた人は救われたのに、たまたま自
分が働いてたホテルが大企業だったので休業補償がもらえませんでした」と訴える学
生達が後を経ちません。

「同じ大学で、同じ学年で、同じ時給で働いてたのに自分が働いてたホテルが中小企
業だったら休業補償がもらえて、大企業だったらもらえなかった。こんな不公平ありま
すか？」と泣き崩れながら訴えてくる女子学生もおりました。

中には地方から京都の大学に進学してきたのに家賃も学費も払えなくなったので退
学して実家に戻る決断をした学生もおりました。

私は大企業のホテルで働くアルバイトの子達を救う手段が無いのか自分なりに必死
で調べたり、厚生労働省の相談センターや京都市労働局、京都市労働基準監督署
に何度も電話したりしました。

制度の中に緊急雇用安定助成金というのがある事に気付きました。これは先述の雇
用調整助成金の対象者のその下のアルバイトやパートの人達まで補償できる制度で
あるとの事ですが、この制度を利用して休業補償を出している大企業のホテルは私
が聞いてまわったり調べた結果、1社もありませんでした。

先日京都市下労働基準監督署に直接行って相談もしましたが、対応していただいた
女性職員の方は無表情で「自分で大企業の会社に出向いて直接交渉するしかない」
の一点張りで、困ってる人の話を聞く態度でもなく、言葉には頑なに出しませんでした
が例え自殺者が出ても知ったこっちゃないという態度と見解でした。
こうなると私達にはもうどうしようなく、泣き寝入りして諦めるしかないのかと本当に落
ち込みました。

以前にも各方面に電話で相談していた時に「どうか一番下の声を一番上まで届けてく
ださい」と何度もお願いしてまわっておりました。

10月の末頃、ある日ニュースの記事で山井様が「京都のホテルで働いている学生に
支援金が出ていないとこがある。労働局が事業主に通告できるようになれば多くの人
が給付を受けれるようになる」と厚生労働省の田村大臣に要望書を提出した。という
のを拝見いたしました。
その時私の中で「どうか一番下の声を一番上まで届けてください」という願いが届い
たと記事を読みながら涙ぐみ感動いたしました。

その事を思い出したのと同時に、私の信念というか強い思いは「諦めたらそこで終わ
り、何もしないよりはまず行動を起こす」と強く日頃から心に留め仕事をしておりました。
今回のこのコロナ禍の中、会社の上司や総務課、元より役所の方々にまで相談して
まわりました。同僚からは「どうせ言ったって無駄だから」と何度も言われました。でも
何か変化が起きるまで待つ事もできますが、その場合1本道です。でも行動を起こす
事によって良くも悪くも道は何本にも別れると思います。ですので、この状況を少しで
も変えれるならまず自らが動いてみればいいと決めました。

この度のメールに至った経緯でありますが、どうか各業種困っている方達も多くい
らっしゃると思いますが、中小企業対象の支援金に大企業も含めた制度に拡充する
事や、労働局が事業主に対して通告する事ができる等、大企業のホテルで働く末端
のアルバイト達も救える事ができるように今一度、山井様のお力をお借りできればと
切に願っております。

出所：山井に頂いたメール
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出所：立憲民主党・無所属会派厚生労働部門会議（2021/1/14）
厚生労働省配付資料

出所：厚生労働省資料
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